

## Cuál será el resultado final?

Por paradójico que pueda parecer, sobre todo en la hora actual, en que todos estamos bajo la impresión del fracaso que acaba de experimentar el ejército de Kuropatkin, persisten muchos en creer en el éxito final de los rusos en su lucha contra los japoneses. Esta creencia se funda en la simple comparación de recursos en dinero y hombres, de los dos beligerantes.

En apoyo de esta opinión, se producen algunas líneas extractadas de un estudio de M. C. M. Savari:

"Sin duda se pueden siempre realizar golpes sangrientos por reclutas poco ó nada ejercitados, es decir, por hombres que vayan bravamente á la matanza. Pero á medida que la muerte cercena las filas japonesas, los verdaderos soldados, los ejercitados, desaparecen; los cuadros, jefes y oficiales se destroran, las armas especiales, artillería, ingenieros y caballería, que no se improvisan, se desorganizan. Y se le puede decir al General Oyama, aceptando su palabra, que será batido por un ejército ruso inferior en número, pues los refuerzos rusos, siendo menos importantes que los japoneses, estarán siempre formados de cuerpos organizados, iguales ó superiores á los cuerpos que combaten actualmente.

En cuanto á la potencia económica del Japón, con su presupuesto de 600 millones, comparado al de la Rusia con más de cinco mil millones, se puede decir que es más de diez veces menor al de su enemiga. Y ya se sabe cuál es, en las guerras modernas y sobre todo, en la guerra actual, la potencia del dinero.

En cuanto á la fiebre que sostiene al ejército y al imperio japonés, caerá, como todas las fiebres psíquicas del Asia, y entonces es cuando podrá comenzarse á sondar la profundidad del abismo en que debe caer este país, campeón de una de las últimas esperanzas de dominación de la convulsiva raza amarilla.

### MUCHAS MADRES

#### OPINAN LO MISMO.

La Sra. Pilmer, de Córdova, Iowa, dice: "Uno de mis niños era víctima del croup, y era un caso grave; pero pronto se alivió con el Remedio de Chamberlain para la tos. Muchas madres en esta vecindad piensan lo mismo que yo de este remedio, y no quiero ningún otro para mi familia. De venta en todas las boticas."

—No olvide Ud. que en la SOMBRERERIA

DE J. M. GARZA hay constantemente un gran surtido de SOMBREROS MEXICANOS fabricados expresamente para la casa.

Además, se componen y limpian toda clase de sombreros, y se lava, tiñe y compone toda clase de ropa de algodón, de lana ó seda, para señoras, caballeros ó niños.

### MEJOR QUE LAS PILDORAS.

La pregunta es ésta: ¿Por qué son mejores las Pastillas de Chamberlain para el hígado y el estómago que cualesquiera otras píldoras catárticas para el hígado? Nuestra respuesta es: que son más fáciles y más agradables para tomarse y su efecto es tan suave que nadie cree es el de una medicina. No solo remueven los riñones sino que despiertan el apetito y ayudan á la digestión.

De venta en todas partes, á 25 centavos el bote.

—La Junta Patriótica de Torreón, Coahuila, propone á las Juntas Patrióticas de todos los pueblos de la República Mexicana, ceder el cinco por ciento de los fondos que durante cinco años se colecten para las fiestas del 15 de Septiembre y del 5 de Mayo, á beneficio de la Junta Patriótica de la Villa de Dolores Hidalgo, en Guanajuato, para ayudarle de ese modo á la celebración del primer centenario de la proclamación de la Independencia de México.

Por nuestra parte, aceptamos tan patriótica iniciativa, y aunque en el extranjero, trabajaremos en la insignificante escala en que estamos colocados para que las Juntas Patrióticas de Laredo, secunden esa levada y noble iniciativa, que honra y enaltece al patriota pueblo coahuilense.

—La empresa de ferrocarriles urbanos de Tampico, Tamaulipas, dispuso que á los niños se les rebaje el 60 por ciento del valor ordinario de los pasajes.

Nuestros aplausos á la Junta Directiva de la Empresa de Tranvías Urbanos de Tampico.

—Anuncia la prensa de México que nuestro respetable amigo el Sr. Gral. Julio M. Cervantes, que tanto nos alentó en nuestra juventud, y que tan altos méritos tiene como intelectual, como ciudadano, como patriota y como liberal convencido, se encuentra enfermo de gravedad.

Ha sido una inmensa desgracia para nosotros, que todos los que nos han querido, todos á los que hemos debido atenciones de amigos, de maestros, de padres, por decirlo de una vez, en nuestra larga é infructuosa brega, vayan desapareciendo.

El Gral. Cervantes es una de las figuras más prominentes de la República Mexicana; como hombre y como amigo leal, es de los muy pocos ejemplares que sobreviven en esta época de mercantilismo.

Ojalá que Dios dé su salud al Sr. Gral. Julio M. Cervantes.

—La Fundación de Fierro y Acero de Monterrey obtuvo en la Exposición de St. Louis Mo. la Gran Medalla de Oro por sus artefactos.

—Parece que hay alguien interesado en solicitar permiso para una temporada de fiestas en esta ciudad el próximo mes de Diciembre.

Este un mero rumor:

## Los Deberes del Hombre POR MAZZINI

Versión ampliada del Italiano para "El Demócrata Fronterizo" POR EL SR.

—LUIS BRUNI.—

(Prohibida la reimpresión hasta que la obra sea revisada por el autor.)

Pensamiento y acción Dios y Pueblo, MAZZINI.

(Continúa)

—VIII—

## Cuestión Económica.

IV.

Hoy, el capitalista procura ganarse cuanto más le sea posible, para retirarse en seguida del trabajo; bajo el sistema de asociación, vosotros también podéis retiraros, ó cambiar el trabajo á merced de vuestra voluntad.

Hoy, el jefe director de los trabajos, llegando á tener un cierto capital, es muy á menudo despota, incapaz é insufrible; pero una asociación dirigida por delegados, vigilada por todos sus miembros no correrá tales riesgos.

Hoy, el trabajo es generalmente dirigido á la producción de objetos superfluos y no necesarios; merced á la caprichosa é injusta desigualdad de las retribuciones, los trabajadores abandonan un ramo de actividad y hacen defecto en otro; el obrero, limitado á un salario determinado, no tiene estímulo para consagrar á su obra todo el celo, toda la actividad con la cual podría multiplicar ó mejorar los productos. Y la asociación podría remediar á estas y otras causas de perturbación ó de inferioridad en la producción.

Libertad de retirarse, sin perjuicio de la asociación, igualdad de los socios en la elección de los administradores, por cierto tiempo, pudiendo ser cambiados ó promovidos; fundación, constitución y perpetuidad del capital colectivo; admisión posteriormente en el fondo común, sin exhibir capital, teniendo derecho á dicho fondo colectivo en la retribución por partes iguales para todos, según las necesidades de cada uno y en proporción de la cantidad y calidad de trabajo que cada uno ejecute. Son estas las bases generales que vosotros, si queréis trabajar por el bien del elemento á que pertenecéis, debéis dar á vuestras asociaciones.

Cada una de estas bases, especialmente la que toca á la perpetuidad del capital colectivo, vínculo de unión entre vosotros y la futuras generaciones, merecería un capítulo aparte; pero un trabajo especial sobre las asociaciones obreras no entra en la economía del presente escrito. Tal vez, si Dios me permite algunos años más de vida, lo haré con amor, y se parecerá para vosotros. Entre tanto, tened presente, que la institución de aquellas normas es el fruto de un largo y bien meditado estudio, y merece ser tomado en consideración por vosotros.

¿Pero, ¿el capital? El capital necesario para fundar la asociación? ¿De dónde conseguirlo?

Es grave la cuestión, yo no puedo tratarla aquí como deseo. Pero os indicaré, á este respecto, vuestro deber. La fuente de ese capital está en vosotros, en vuestras economías, en vuestros sacrificios. Conozco la condición de la mayoría, y no falta á algunos de vosotros la posibilidad, por virtud del trabajo continuo ó mejor retribuido, de poder recoger entre un número determinado de obreros, el que estiméis conveniente, por ejemplo, 25, la pequeña suma necesaria para iniciar el trabajo por vuestra cuenta. Y debe guiarnos en esta empresa, la conciencia de que cumplís con vuestro deber, promoviendo la emancipación invocada.

Podría mencionarnos asociaciones industriales, poderosas ahora, y que fueron iniciadas con un capital insignificante. Podría repetir historias de sacrificios heroicamente llevados á cabo en Francia, Inglaterra, Estados Unidos y otras partes, por grupos de obreros hoy poseedores de capitales considerables. Querer es poder. No existe dificultad que no sea suplida por una voluntad firme, guiada por la conciencia de hacer el bien por el bien mismo.

Vosotros podréis contribuir con vuestras economías, y dar al pequeño fondo primitivo un impulso en efectivo, material, ó algún instrumento de trabajo. Y será mejor para vosotros, contribuir á la formación de un pequeño capital cuyos frutos serán vuestros, como vuestro será el fruto del sudor de vuestra frente y el crédito que, obrando honradamente y bien habéis adquirido.

Lo mismo que las naciones conservan mejor la libertad que conquistaron con la sangre, vuestras asociaciones encontrarán mejor y más prudente provecho en el capital adquirido en la vigilia y en las economías, que en el capital adquirido de otra fuente. Es la ley de las cosas. Las asociaciones obreras que, en París, en 1848, obtuvieron para su fundación subvenciones del Gobierno, prosperaron menos que las que formaron el capital primitivo con el sacrificio.

Pero, que yo, amándolos de veras y no adulando servilmente debilidades que hay ó puede haber en vosotros, os aconseje el sacrificio, no disminuye el deber de otros.

Los hombres que las circunstancias han favorecido con riquezas, debían comprenderlo; debían comprender que vuestra emancipación es parte del mandato de la Providencia, y que se cumplirá inevitablemente con ellos ó contra ellos. Ellos podrán allanar las vías del crédito, sea con anticipos, ó fundándose Bancos que acrediten el trabajo futuro, la fuerza colectiva de los obreros, ó sea para admitirlos en participación en los beneficios de sus empresas, punto intermediario entre el presente y el futuro, de donde recogeréis probablemente el pequeño capital que necesitáis para la asociación independiente.

Continuará.

### AVISO.

Se necesitan dos dependientes de Ropa, que entiendan bien el ramo y puedan dar buenas referencias. En la oficina de este periódico darán razón.

UN HOMBRE PENSADOR

M. M. Austin de Winchester, Indiana, supo que hacer en la hora de la necesidad. Su esposa padecía tales dolores de estómago y del hígado, que los médicos se declararon impotentes para curarla. Pensó un día probar las Nuevas Píldoras de

### Por el bien público.

La información que contiene este relato es muy valiosa para la gente de Laredo.

Cuando un vecino de Texas, cuya relación aparece abajo, no tiene ningún interés monetario, ó de otra índole, para recomendar una medicina, y solo desea el bien de sus vecinos y amigos, y publica en este periódico sus experimentos con las Píldoras de Doan para los riñones, ese vecino debe tener razón suficiente para hacerlo. Lo siguiente disipa toda duda que el lector pudiera tener sobre este asunto.

H. J. Hestgen, albañil que vive en San Antonio, calle de Castro no. 110, dice: "Sufrí horriblemente de la espalda con un dolor muy agudo al moverme. Proviene de un resfriado, y sufrí todo el día y toda la noche; muchas veces no me dejaba dormir; así es, que me levantaba tan cansado en la mañana, como cuando me acostaba. Las secreciones de los riñones no eran buenas, eran de un color oscuro. Tomé diferentes remedios; pero ninguno me hizo bien, hasta que oí hablar de las Píldoras de Doan para los riñones y compré una caja. Después de tomar algunas dosis, comencé á sentir los efectos. Pronto desapareció la enfermedad de los riñones, y con ella el dolor de espalda y estufa completamente libre de los demás síntomas."

Más pruebas como ésta, de los vecinos de Laredo, las tendrá Ud. yendo á la Botica de la Ciudad é informándose con los clientes.

De venta en todas las Boticas. Precio: 50 cts. F. S. M. Milburn Co., Buffalo, N. York, únicos agentes para los Estados Unidos.

Recuerde el nombre "Doan" y no acepte ningún otro.

—Puede asegurarse que cada año de gobierno, durante la administración del Gral. Diaz en México, importa al país veinte millones de deuda exterior, por lo que su sucesor se encontrará con gravísimas responsabilidades, y ese más que otro alguno, es el factor de la paz que se dice ha establecido en México el Gral. Diaz.

Si el estado del país es bonancible; si la paz impera en todo el país; si las industrias prosperan, si los ingresos generales se han quintuplicado; si hay en el tesoro público un excedente de más de treinta millones de pesos, como se asegura oficialmente, ¿por qué se piden tantos y tan cuantiosos préstamos al extranjero, comprometiendo el porvenir del país?

### MEJOR QUE LAS PILDORAS.

—COMERCiante EN GENERAL—

Abarrotes por mayor y menor Constantemente tengo un surtido de Calzados y Sombreros de todas clases y precios.

Estoy para recibir un bonito surtido de relojes, de bolsas de las marcas más conocidas del país, que venderé á precios baratísimos.

—Entendemos que esta noche tendrán juntas preparatorias electorales los Partidos Demócrata y Republicano para ordenar los respectivos trabajos á fin de que el día de la elección no haya obstáculos de ningún género y los votantes manifiesten claramente sus opiniones.

—Anoche, como á las dos de la mañana, se incendió completamente la tienda de abarrotes del Sr. Tomás Donavan, situada en los suburbios de la ciudad, donde los auxilios de la compañía de bomberos fueron casi imposibles.

Las pérdidas del Sr. Donavan se hacen ascender á más de dos mil pesos, y significan para él una ruina completa.

Ojalá que los comerciantes y amigos del Sr. Donavan iniciaran algún medio para auxiliarlo en su infortunio, pues la honradés y la constancia en el trabajo, bien merecen la protección del público.

—Se ha descubierto un nuevo robo de doce mil pesos hecho á la empresa del Ferrocarril Central de México.

La oficina de Caja central, que se encuentra en la ciudad de México, ordenó al cajero de la estación de Chihuahua, que mandara cuanto antes las existencias que tenía, que eran 12 mil pesos. El Cajero hizo el paquete respectivo que fué pasando de mano en mano hasta llegar á México, quien al abrirlo, solo encontró varios ejemplares del "El Imparcial."

Los sellos de lacre, al ser examinados, se encontró que estaban alterados y que la marca era falsa.

### EL REMEDIO DE CHAMBERLAIN PARA LA TOS.

Nadie que conozca sus buenas cualidades, debe sorprenderse de la gran popularidad de Remedio de Chamberlain para la tos. No solo cura resfriados permanentes, sino evita que terminen en una pulmonía. Es también el remedio más seguro para el croup. No es peligroso cuando se tomase este remedio. No contiene ópio ni otra sustancia peligrosa y se puede dar confiadamente, á un niño como á un adulto. Es muy agradable al tomarlo. Cuando se toman en consideración estos datos no sorprende que en todas partes estimen altamente este remedio, y que muy pocos usen otro después de conocer éste. De venta en todas las boticas.

